Datos para la historia

El Instituto de Investigaciones Bibliográficas Mexicanas de la UNAM acaba de publicar esta interesante investigación que consiste en una guía reseñada de documentos históricos mexicanos que se conservan en los depósitos de dos importantes archivos ingleses: The Public Record Office y el Museo Británico.

Los períodos a los que se refiere la investigación son para la *Public Record Office* de los años de 1822 a 1827 y comprenden del volumen F.O.50/1 al F.O.50/38; y por lo que hace al Museo Británico los consultados por la autora en la *Bibiloteca Bancroft* de la Universidad de Berkeley (del volumen F.O.50/39 al F.O.50/64) para los años de 1827 a 1930.

Los fines propuestos por la autora en esta obra son fundamentalmente poner en contacto a los investigadores, profesores, estudiantes y todas aquellas personas dedicadas al estudio de la historia de México, con el rico acervo documental existente en los archivos ingleses mencionados (enriqueciendo así investigaciones bibliográficas realizadas con anterioridad en países como España, Francia, Italia, Austria, los EUA, etcétera), con el fin de poder conocer lo que en torno a nuestro país se conserva en el extranjero.

La importancia de este tipo de investigación es considerable, principalmente porque muchos países europeos conservan documentos importantes que reflejan los distintos aspectos de sus relaciones con México así como la situación que entonces existía en nuestra Patria, sobre todo en etapas históricas tan agitadas como las que abarca la presente investigación: los primeros años después de alcazanda la independencia, cuando las potencias europeas, entre ellas por supuesto Inglaterra, acechaban constantemente a México tratando de re-

^{*} Gloria Grajales, Guía de documentos para la historia de México en archivos ingleses (S. XIX), Instituto de Investigaciones Bibliográficas, unam, México, 1969, Serie "Guías", núm. 1, 455 pp.

conquistarlo y de prolongar indefinidamente el saqueo de sus riquezas.

En este libro Gloria Grajales no sólo presenta la lista de documentos, sino una pequeña explicación de su contenido, lo cual permite apreciar la importancia que tiene cada ficha.

Es evidente, entonces, la nece-

sidad de elaborar y promover con mayor vigor en el futuro este tipo de investigaciones, en virtud de que son obras de consulta que nos permiten conocer un gran número de datos sobre la historia mexicana, que de otra manera permanecerían, por obra de la distancia, desconocidos. — Joaquín González Martínez.